

# Près de 2 milliards de personnes dépendent d'établissements de santé sans accès aux services de base

Dossier de la rédaction de H2o  
March 2021

La COVID-19 et d'autres maladies font peser un risque accru sur environ 1,8 milliard de personnes qui se rendent ou travaillent dans des établissements de santé dépourvus de services d'approvisionnement en eau de base, avertissent l'OMS et l'UNICEF.

"Travailler dans un établissement de santé sans eau, assainissement et hygiène, c'est un peu comme envoyer des infirmières et des médecins travailler sans équipement de protection individuelle", affirme le Dr Tedros Adhanom Ghebreyesus, directeur général de l'OMS. "L'approvisionnement en eau, l'assainissement et l'hygiène dans les établissements de santé sont fondamentaux pour stopper la COVID-19. Il reste cependant d'importantes lacunes à combler, en particulier dans les pays les moins avancés." Le rapport intitulé Global progress report on WASH in health care facilities: fundamentals first (Rapport d'étape mondial sur l'EAH dans les établissements de santé : les fondamentaux d'abord) est publié alors que la COVID-19 met en lumière les vulnérabilités qui existent dans les systèmes de santé, y compris l'inadéquation des mesures de prévention et de lutte contre les infections. L'eau, l'assainissement et l'hygiène (EAH) sont des éléments essentiels à la sécurité des professionnels de santé et des patients. Néanmoins, la mise à disposition de ces services n'est pas prioritaire. Dans le monde, un établissement de santé sur quatre ne dispose pas de services d'approvisionnement en eau, un sur trois ne permet pas de garantir l'hygiène des mains (les soins sont prodigues), un sur dix n'a pas accès à des services d'assainissement, et un sur trois ne trie pas ses déchets en toute sécurité.

OMS-UNICEF